
 
 
 
  

 
 

segunda-feira, 2 de agosto de 2010                                                                                                    Marlene/CES/PR 

Dia: 11 de julho de 2003. 1 
Horário: 14:00 horas. 2 
Local: Sala de Reunião Geraldo Magela. 3 
Coordenador:  4 
 5 
COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE E ACESSO AO SUS 6 

ENTIDADE CONDIÇÂO NOME ASSINATURA 
Titular José Francisco Schiavon Ausente 1. Federação dos Hospitais do 

Paraná – FEHOSPAR Suplente   
Titular Mário Lobato Ausente 

2. SESA/ISEP 
Suplente   
Titular Isaltina Pires Cardoso Ausente 

3. SINDSAÚDE 
Suplente Beatriz Alves L. Ferreira Presente 

4. FOSP - Maringá Titular Solange Izabel Marego Ausente 
5. Ouvidoria do SUS Convidado Carlos Renato D’Avila Ausente 

Titular Iracema Terezinha Koloda Ausente 
6. Pastoral da Saúde 

Suplente Dionisio Soares Batista Ausente 
7. FNU Titular Marina Fonseca Presente 
8. SINDIPETRO  Titular Paulo Reissinho de Paula Presente 
9. Federação das Micros e 

Pequenas Empresas 
Agrícolas do Estado do 
Paraná 

Titular 
Suplente  

Ruy Pedruzzi 
Helena Pedrussi 

 
Ausente 
Ausente 

Convidado Matheos Chomatas Ausente 10. Faculdade Evangélica de 
Medicina do Paraná Convidado Arnaldo Beraldi Ausente 

11. DEFIPAR Titular José Apolinário Filho Presente 
12. CRESS Titular Elisa Yukie  S. Ichikawa Ausente 

Titular Alini Ploszaj Ausente 
13. CREFITO – 08  

Suplente Edison L. M. de Camargo Presente 
Titular Rosemari C A Oliveira Ausente 14. Associação Paranaense  dos 

Hemofílicos Suplente Rejanecy A  W . José Ausente 
15. Central de Movimentos 

Populares 
Titular Joelma A  C  Carvalho 

Ausente 

Titular Kathleen Souza de Oliveira Ausente 16. Associação da Nutrição do 
Paraná Suplente Caroline Kniggendorf Ausente 

Titular Álide M. B. Freitas Presente 
17. CRF - PR 

Suplente   
18. UFPR Tutular Giovanni Loddo Ausente 
19. FOPS  
 

Titular 
Suplente 

Denise Beraldo 
Solange Marega 

Presente 
Ausente 

20. FAMOPAR Titular Luiz de Mauro Ausente 

21. CRM Titular Niazy Ramos Filho Ausente 

22. SINDPREVS Titular Jaqueline M.  de Gusmão Ausente 

23. OMTR Titular Vani Terezinha Stczak Ausente 

Titular Luiz Fernandes Ausente 
24. COSEMS 

Suplente Antônio Carlos Nardi Ausente 

25. SINDSAÚDE Convidado Beatriz Ferreira Presente 
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ENTIDADE CONDIÇÂO NOME ASSINATURA 

26. CUT Convidado Jaime de Ferraes Presente 

27. SINDSAÚDE Convidado Noean E. Brittes Presente 

 7 
COMISSÃO INTERSETORIAL DE RECURSOS HUMANOS- CIRH DO CES/ PR 8 

ENTIDADE CONDIÇÂO ASSINATURA 

1. CRF ALIDE MARINA  B. 
FERRAES 

Presente 

2. SESA VANIA MARTINS Presente 

3. ISEP ERLENE T. SANTOS Ausente 

4. MINISTÉRIO DA 
SAÚDE 

KARIN MEGIAS 
DANTE LUIZ LUGUETTA 

Ausente 
Ausente 

5. FETRASAP NATANAEL MARCHINI Ausente 

6. SINDSAUDE MARI ELAINE RODELLA 
NOEMI BRITTES 

Presente 
Presente 

7. ABEN SIMONE PARECIDA 
PERUZZO 

Presente 

8. SINDPREVS ELIEL JOAQUIM DOS 
SANTOS Ausente 

9. CREFITO – 8  SOLANGE AOARECIDA 
GURJÃO 

Presente 

10. SEAP ELIANE GONÇALVES 
HEITOR ROSSITTO NÉIA 

Presente 
Ausente 

11. UNIVER. ESTADUAIS 
      PUBLICAS 

LIZA HOLZMANN Ausente 

12. FUNASA LUIZA MORIBE Ausente 
13. SINDSAÚDE BEATRIZ FERREIRA Presente 
14. CUT JAIME DE O. FERREIRA Presente 
15. DEFIPAR ALBERTO NOGUEIRA Presente 
16. H.U. LONDRINA ANA ROCKER Presente 

17. H.U. LONDRINA CARLOS JOSÉ ESTEVAM 
LIOTTI Presente 

18. UFPR/ SAÚDE ROGÉRIO A. MUC Presente 
19. SINDPETRO/ PR ERNI BENJAMIN STEIN Presente 
20. HOSPITAL DO 

TRABALHADOR ELIZEU Presente 

21. FUNPAR MARIA APARECIDA B. 
BARNABE 

Presente 

22. FUNPAR SANDRA DIAS CORREA Presente 
23. UFPR/ SAÚDE MARILISE B. BRANDÃO Presente 
- Assunto: 9 
- Convênio  entre MS e o Hospital Universitário de Londrina- HURNP, solicitado pauta de 10 

apresentação ao CES/ PR para conhecimento e ciência. 11 
- Assunto: 12 
- Convênio entre a SESA- Secretaria Municipal e FUNPAR no qual foi discutido, e de forma 13 

surpreendente foi aprovado o convênio sem a participação do CES/ PR, o representante da 14 
SESA, relata que encaminhou o projeto dia 21/ 06 para análise do referido projeto pelo CES/ 15 
PR, mas como não teve retorno no tempo hábil a SESA tomou iniciativa e aprovou o convênio. 16 
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- A representante da Procuradoria do Governo, informa que os serviços prestados pelo HT, e 17 
estão dentro de uma boa finalidade e que a formação esta satisfatória, e que não encontrou 18 
grandes irregularidades com o atendimento, e que o convênio foi modificado e alterado em 19 
suas clausulas, buscando melhorias disse ainda que o convênio foi firmado por mais dois anos, 20 
e que é proposta do governo é neste prazo realizar concurso público para regularizar 21 
definitivamente as contratações. 22 

- A Denise, informa a Procuradoria que alguns serviços não é tão reconhecido pela população 23 
como relata a Procuradoria, a Procuradora falou que  foi analisado os serviços de ortopedia. 24 

- Denise comenta que a traumatologia é uma referência, mas deveria ser analisado outros 25 
setores, para uma melhor análise. 26 

- A Elaine informa que até o presente momento os representantes (HC) e (HT), não se 27 
apresentaram  ao Conselho Estadual de Saúde (CES/ PR), mesmo dizendo que estavam 28 
presentes a Elaine lembrou que este governo fez um discurso de transparência, e após a SESA 29 
ter firmado o convênio sem anuência do CES/ PR não vê muito o que fazer. 30 

- Ela gostaria que não ficasse no discurso e sim na ação. 31 
- A Sra Josélia procuradoria se comprometeu em rever outros setores do Hospital (HC), e que 32 

a ortopedia foi direcionado ao HT, onde funciona muito bem o local este avaliado pela 33 
procuradoria. 34 

- Jaime Ferreira, relata que o convênio com a FUNPAR acaba direcionando os honorários 35 
médicos, devido o contrato de parceria com as cooperativas, e lembra que este tipo de 36 
convênio acaba beneficiando alguns profissionais, uma vez que não há concorrência. 37 

- Marilise Brandão, relata sua posição como a ex- diretora do HT e com atual cargo de direção 38 
de um setor dentro do HC, e que o novo convênio teve suas alterações e melhorando em 39 
relação ao médicos então dentro do valor pago ao funcionamento público. 40 

- Maria Gorete, representando o Secretário Municipal de Saúde. 41 
- Rogério Mulinari: Comenta que a participação de sociedade quanto aos serviços e de suma 42 

importância, e o governo tem que ter a sua participação como obrigação. 43 
- Elaine, informa que a Saúde Pública, é tratada de forma desigual, e só ter como exemplo as 44 

Santas Casas que estão recebendo verbas para sobreviver, e outros setores sofrem por falta 45 
de verba e vontade política de se tomar providências. 46 

- Josélia, a procuradora, comenta que o salário atual do funcionário público está desatualizado, 47 
e sugere a realização de Audiências Públicas, e informar a população em tempo para poderem 48 
participar. Fala da importância do funcionalismo público ser valorizado, pois trabalhador 49 
satisfeito poderão atender melhor os usuários do SUS, e de abrir concursos públicos para 50 
readequar o quadro funcional da saúde pública. 51 

- Erni, informa a sua indignação como cidadão a forma, como foi tratado o CES/ PR, pelo gestor 52 
lembrando: 53 

- Solicita as informações, da forma como foi a tramitação do convênio. 54 
- Análise da Comissão de Acesso ao SUS e RH, e submeter ao CES/PR, para as modificações 55 

necessárias. 56 
- Emitir ao CES/ PR um parecer das Comissões. 57 
- Manoel, lembra que o conselho deliberativo do HT foi excluindo. 58 
- Ferreira, sugere que apresente todas as solicitações anteriores feitas ao gestor, que não foi 59 

discutido até o presente momento. 60 
- Que o convênio não foi apresentado e não esta comissão em tempo para dar o parecer. 61 
- Não tem nada contra firmar o convênio, e sim como foi feito, sem a participação do CES/ PR, 62 

pois esperava que fosse apresentado na íntegra. 63 
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- Erni, comentou que as coisas vem sendo feitas de forma impositiva, que fique claro que a lei 64 
traz que,  o consulado é de caráter deliberativo, e não consultivo, portanto as ações em saúde 65 
tomadas pelo gestor, tem que passar pela deliberação do CES/ PR. 66 

- Da Associação Brasileira de Enfermagem Simone, comenta a necessidade que os membros 67 
presentes governo, usuários e trabalhadores, tenham um encaminhamento de forma 68 
equilibrada. 69 

- Marina, lembra que os conselheiros tem uma responsabilidade muito grande quanto as 70 
decisões tomadas, e responderão por isso até judicialmente caso haja problemas posteriores, 71 
independente de estarem conselheiros ou não no futuro, o que importa é a data de 72 
autorização e em que o convênio é firmado. 73 

- Manoel, ele informa que se necessário a SESA acolherá as sugestões de alterações e inclusões 74 
ao convênio e acatará a decisão do Conselho. 75 

- Encaminhamento:  76 
- Denise: faça levantamento das reuniões anteriores. 77 
- Elaine: Solicita que se faça levantamento relatório das reuniões anteriores quando foi solicitado 78 

que a SESA apresentasse sua proposta e parecer jurídico quanto ao convênio com a FUNPAR, 79 
mas não foi apresentado. 80 

- Elaine: solicita que a Comissão, tenha uma assessoria externa, quanto a elaboração da minuta 81 
do parecer sobre o convênio. 82 

- Gorete: solicita que delibere sobre a criação de um conselho local e a realização de uma 83 
Conferência Local HT. 84 

- Marina: Sugere uma sub-comissão para analisar todos os procedimentos até o presente 85 
momento e o parecer jurídico da SESA com relação ao Convênio, e solicita voluntários para 86 
formular um relatório preliminar a ser apresentado na reunião da Comissão próximo dia 24 87 
para análise e parecer final, que ficou assim formada:. 88 

- SINDSAÚDE- FOPS- ABEN- CUT- CREFITO, que se reunirão no dia 21de julho as 14:00 horas 89 
na SESA, para elaborar um resgate, parecer e sugestões com relação ao Convênio com a 90 
FUNPAR. 91 

- Marina: solicita que todos os participantes desta reunião, efetivos das comissões ou convidados 92 
sejam convidados para a reunião do dia 21, e o jurídico da SESA para apresentar o seu parecer 93 
sobre o convênio já firmado pelo gestor por mais 2 anos sem anuência do Conselho. 94 

- Próximo ponto: 95 
- Conforme norma e cooperação técnica e financeira de programas e projetos mediante 96 

convênios do MS. 97 
- Proposta do Hospital Universitário de Londrina ao Ministério de Saúde de financiamento do 98 

projeto a ser encaminhado ao MS. A idéia é de encaminhar 10 projetos. 99 
- Apresentado pelo Sr. Carlos José do HU/UEL esclarecendo que o projeto não incide em 100 

investimento por parte do Estado nem ampliação do quadro, e que a contrapartida de 20% 101 
será de responsabilidade do HU, bem como qualquer custo com a manutenção de 102 
equipamentos a serem adquiridos. 103 

- Com novos equipamentos poderá se ter melhor qualidade no atendimento, e não refletirá 104 
diretamente na ampliação no número de atendimento. O que poderá dar um pouco de  105 
ampliação no número de  atendimentos. O que poderá dar um pouco de ampliação a reforma 106 
do PS. 107 

- A comissão entende que a proposta de Convênio poderá ser encaminhada ao MS, e solicita que 108 
caso venha ser contemplado e firmado efetivamente o Convênio, sua proposta de execução 109 
seja apresentada a esta comissão bem como ao CES/ PR. 110 
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- Solicitamos ao Sr. Carlos que nos encaminhe o parecer do CMS em tempo para a reunião da 111 
Comissão do dia 24/07, para colaborar com o parecer da comissão a ser apresentado na 112 
reunião do dia 26. 113 

- A Comissão solicita ponto de pauta na reunião do CES/ PR do dia 26/07 para apresentação da 114 
proposta e do parecer da Comissão a ser tirado no dia 24/07. Alide e Denise ficaram 115 
responsável de ler o projeto do HU/UEL e receber e-mail dos demais integrantes das comissões 116 
e elaborar uma síntese para a discussão na reunião  do dia 24/07/03. 117 

- A Comissão solicita a SESA informações sobre possíveis projetos encaminhados pela SESA ao 118 
MS conforme a portaria 601/03 de 21/05/2003, ou se houve manifestação por parte de outros 119 
hospitais sobre o convênio citado, caso positivo quais são, uma vez que o prazo encerra- se no 120 
dia 31 de agosto e que necessita do parecer do CMS, CES/PR e Bipartite. 121 

 122 
Coordenadora: Marina Fonseca- FNU 123 
Relator: Edison L. M. Camargo- CREFITO 124 


